
 
Aktz.:  
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0170/2014 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Weisenau betr. Bür-
gerhaus/Kulturheim (SPD) 
 
 
 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Welche Kosten würden entstehen, um das Bürgerhaus Mainz-Weisenau/Kulturheim in ei-

nen baulich akzeptablen Zustand zu versetzen? 
2. Wie und wann wurden die entsprechenden Zahlen ermittelt? 
 
 Im Jahr 2008 hat der städtische Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft Mainz eine Zustandsdiagnose für 

das Kulturheim erstellt. Im Jahr 2009 wurde eine Teilsanierungsplanung erarbeitet, die für die An-
meldung zum Konjunkturprogramm II dienen sollte. Zusammengefasst kann man aus beiden Un-
tersuchungen die aktuellen Kosten für eine Verbesserung des baulichen Zustandes des Kulturheimes 
mit 2,2 Mio. € brutto ansetzen. 

 
 
3. Welche Fördermöglichkeiten durch Bund und Land könnten ggf. dafür in Anspruch ge-

nommen werden? 
 
 Untersuchungen und Recherchen zu Fördermöglichkeiten durch Bund und Land wurden bisher 

konkret im Zusammenhang mit dem Kulturheim Weisenau nicht angestellt, da ein städtisches Fi-
nanzierungskonzept noch nicht vorliegt. Der Stadtrat hat in seiner Sitzung vom 30.10.2013 die 
Verwaltung beauftragt, ein Gesamtkonzept für die Bürgerhäuser und bürgerhausähnlichen 
Einrichtungen zu entwickeln, im Rahmen dessen die Finanzierung geprüft wird. 

 
 
Mainz, 07. Februar 2014 
 
gez. Marianne Grosse 
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